



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

Recuperan historia de agricultura no tradicional.

23 MAY 2007



El profesor Mainor Badilla durante la presentación de su libro “Coopeindia RL 1982-2007, un ejemplo de producción agrícola no tradicional en Costa Rica”

Mainor Badilla, docente e investigador de la Sede de Occidente presentó recientemente su libro “Coopeindia RL 1982-2007, un ejemplo de producción agrícola no tradicional en Costa Rica” en el cual se da a conocer la contribución de esa entidad al desarrollo social, económico y humano de los habitantes del cantón de Palmares y otras comunidades de la región de occidente.

Según el investigador, el trabajo realizado pretendía analizar el impacto socioeconómico de la producción agrícola no tradicional en Costa Rica a partir de la experiencia de la

cooperativa y de describir el papel histórico de Coopeindia.

Badilla manifiesta que el libro está dividido en tres capítulos, el primero se refiere a la producción agrícola no tradicional en Centroamerica a partir de 1980, como marco de referencia de las principales características de la agricultura en la región. En el capítulo dos se hace un balance histórico de la agricultura en Costa Rica a partir de 1950 y una descripción del impacto de las políticas de ajuste estructural en el agro costarricense. Y el capítulo tres constituye una síntesis de la experiencia de Coopeindia en sus 25 años de existencia y del impacto de la cooperativa en la región.

Según Francisco Guido, sociólogo y profesor de la Sede de Occidente, “este tipo de estudios de experiencias locales y regionales son sumamente valiosos para ir configurando el desarrollo regional de nuestros cantones”.

Añade que esta investigación refleja que el cooperativismo sigue vigente “dentro de esta competencia que genera el libre mercado, ellos han sabido encontrar espacios en una forma asociativa, logrando que los beneficios los aprovechen los asociados, siendo una actividad económica solidaria”.

Según el autor del libro, un punto importante de esta publicación es que se relata la historia de una cooperativa exitosa, que ha logrado promover la diversificación agrícola en la región. “Es una experiencia muy importante, tratar de escribir o reescribir la historia reciente de nuestras comunidades, lo cual ayuda a conocer la evolución de nuestros cantones”, enfatizó.

Considera además que este modelo puede ser emulado por otras comunidades agrupadas alrededor de la producción agrícola.

Grettel Rojas Vásquez.
Periodista Sede de Occidente
groatas@so.ucr.ac.cr